



«En actitud humilde debemos esperar de Dios Todopoderoso los medios necesarios para ser eficaces cooperadores de la Verdad, pues Él nos ha llamado como braceros a esta mies fertilísima. (...)» (CC n° 3)

## FRATERNIDAD COOPERADORES DE LA VERDAD



### Informe 2024

El inicio de la Fraternalidad de las Escuelas Pías se materializa a través de la aprobación del estatuto de la Fraternalidad el 3 de diciembre de 2010. A partir de esta fecha comenzamos a dar los primeros pasos como comunidad. El Prepósito Marcelo Benítez SchP. convoca en la ciudad de Buenos Aires a tres laicos identificados y comprometidos con el carisma escolapio, uno por la casa del Instituto Calasanz de Buenos Aires, otro por el colegio Santo Tomás de la ciudad de Córdoba, el tercero representando a la Casa de Rosario de Santa Fe, y junto al asistente provincial del área comienzan a delinear la propuesta para nuestra demarcación.

Los asistentes laicos a aquella primera convocatoria conforman todavía el consejo provincial de la fraternidad, a excepción del representante cordobés, que encontró su vocación sacerdotal escolapia poco después del inicio de la Fraternalidad y hoy está finalizando sus estudios para concretar su ordenación religiosa.

Desde ese momento la Fraternalidad comienza a ser una realidad concreta y dar pasos sostenidos hasta el presente, incrementando el número y el compromiso de los miembros que la integran.

En el momento de realizarse la Asamblea General de la Fraternalidad, en el 2014, nuestra Fraternalidad local estaba compuesta por diecisiete miembros. En 2017, para el Consejo de la Fraternalidad ampliada en Belo Horizonte, el número de hermanos era de treinta y dos. Actualmente está compuesta por sesenta miembros distribuidos en las tres localidades de la demarcación, de los cuales treinta y cinco han hecho opción definitiva. Los miembros de la Fraternalidad son exalumnos o exalumnas, padres o madres de familia de nuestros colegios, docentes o feligreses. En la mayoría de los casos comparten más de un rubro de adhesión escolapia.

En la ciudad de Buenos Aires existe un núcleo integrado por siete miembros promesados en el Colegio Calasanz. Este núcleo mantiene periódicamente sus reuniones cada quince días, y su actividad apostólica se mantiene ligada al Hogar Calasanz, que es una presencia escolapia en la capital de nuestro país que requiere el apoyo y sostenimiento de manos generosas para funcionar.

También está iniciando el camino de la fraternidad un núcleo de 15 jóvenes.

En la ciudad de Córdoba existen tres núcleos en el colegio Santo Tomás. Son veintinueve miembros. La asiduidad de reuniones es similar a la del núcleo bonaerense.

En Rosario existen tres núcleos. Cuenta con 24 integrantes, con reuniones semanales y con tres apostolados concretos. Mensualmente abre sus puertas y comparte la adoración eucarística con



toda la comunidad escolapia rosarina, también atiende y sostiene económicamente becando a estudiantes del Profesorado Calasanz de Quimilí.

En el año 2023, el Padre Asistente del área junto un representante del consejo de Fraternidad, comienzan a recorrer la Provincia para invitar a la creación de nuevas comunidades, en especial en sitios donde todavía no existían núcleos. De modo que nacen en este año núcleos en Quimilí con 11 integrantes, Río Cuarto con 8. Somos 94 miembros, de los cuales 32 son promesados.

Actualmente tenemos diez núcleos en cinco casas distintas. Y, si Dios quiere, en junio se abrirá un nuevo núcleo en la Presencia de Escuelas Pías de Córdoba y otro en el colegio Santo Tomás.

La Fraternidad presenta núcleos mixtos, de varones, de mujeres y de familias, según la realidad local. El grupo de familias, de Córdoba (capital) se reúne una vez por mes y realiza formación, oración, recreación y apostolado durante todo un día completo. El resto de los núcleos suele tener encuentros semanales donde se van alternando formación, oración, apostolado y recreación. La formación de algunos núcleos este año está guiada por la lectura y compartida de algún libro de valor formativo:

- Como ganar la guerra cultural de Peter Kreeft
- Firmes en la brecha del Obispo Olmstead
- La opción benedictina de Rod Dreher
- Virtudes fundamentales Alfredo Sáenz S.J.

En el caso de los núcleos nacientes, la formación no está guiada por un libro formativo sino por itinerarios en torno a los siguientes núcleos:

-Espiritualidad Calasancia

-Laicado Escolapio

-Santidad de vida

En cuanto a los temas actuales de la Orden, se ha realizado una presentación de las líneas del último capítulo general y el Consejo de la Fraternidad ha estado trabajando en la manera de llevarlas adelante en nuestra demarcación.

Actualmente el consejo de la Fraternidad Argentina está integrado por el Padre Provincial, Sergio Conci, el asistente provincial del área, Andrés Krivanosoff y los siete responsables de núcleos locales, Francisco Brosz por Buenos Aires; Hugo Novoa, Ignacio Perelló y Denise Tagliaferro por Córdoba, Francisco Campos por Quimilí, Daniela Ortiz por Río Cuarto y Leandro Maximino por Rosario. Se reúnen virtualmente cada mes y presencialmente al menos una vez al año.

Desde 2012 hasta el presente año hemos realizado anualmente una Asamblea de la Fraternidad de toda la demarcación, alternando todos los años la sede. Este año iremos por primera vez a Río Cuarto.

Nuestro anhelo es seguir creciendo, dando vida con la incorporación de nuevos integrantes a los núcleos ya formados y la generación de nuevos núcleos, expandiendo la fraternidad en otras presencias escolapias de Argentina, como lo fueron Quimilí y Río Cuarto en estos tres años. Con la



gracia de Dios este sueño pronto se convertirá en un hecho. Y continuar profundizando nuestra vocación y nuestra fidelidad a Calasanz, a María, a la Iglesia y a la Fraternidad, sosteniéndonos mutuamente en la fe y en apostolado en salida. Se comparte la misión y la vida con los religiosos.

Felices, alegres de ser parte de esta obra, los religiosos escolapios en cada presencia acompañan a los núcleos en sus reuniones de formación, apostolados, y en la vida compartida. Es una fortaleza a custodiar.

Otra fortaleza es el gran número de jóvenes que están solicitando comenzar el camino de las fraternidades y la identificación con el Carisma Escolapio.

El crecimiento de las fraternidades en la demarcación ha sido:

-Año 2014: 17 miembros

-Año 2018: 32 miembros

-Año 2021: 60 miembros

-Año 2024: 104 miembros

Calasanz nos une.

P. Andrés Pablo Krivanosoff Sch.P.

Asistente Provincial